



# Boric y Ucrania: "Esto no es sobre ideas políticas de derecha o izquierda"

**Clave.** El Presidente fue uno de los voceros en el cierre de la Cumbre por la Paz realizada en Suiza.

**Fuego amigo.** En el plano interno, su posición en el conflicto gatilla una crítica declaración del PC.

Un destacado rol cumplió ayer el Presidente Gabriel Boric en el cierre de la Cumbre de la Paz por Ucrania, instancia en la que participaron más de 90 países en la ciudad suiza de Lucerna, en Suiza. Él fue uno de los cuatro dignatarios escogidos, además de los convocantes Suiza y Ucrania, para dar cuenta de la declaración final conjunta.

Boric, junto con los líderes de Ghana, Suecia, Canadá y la Unión Europea, estuvieron expusieron la síntesis del cónclave. "Este encuentro por la paz marcó un proceso significativo, por primera vez los líderes globales de todos los



"Esto es sobre el respeto del derecho internacional y los DD.HH. como principios fundamentales para vivir juntos, y esto es aplicable en Ucrania, en Gaza".

"Tenemos que proteger los derechos de los civiles (...) Respetar la defensa del territorios y los derechos humanos es fundamental".

**GABRIEL BORIC**  
 Presidente de República

continentes y con ideas políticas diferentes, se reunieron", dijo Boric. Matizó que "Chile entiende que solo el derecho internacional y la protección a los derechos humanos pueden encontrar la paz. Esta cumbre y estas convicciones no son sobre la OTAN. Esto no es sobre



**Acto final en Zúrich:** Ursula von der Leyen (U. Europea), Viola Amherd (Suiza), Volodímir Zelenski (Ucrania); Gabriel Boric y Justin Trudeau (Canadá). / AP

ideas políticas de derecha o izquierda, esto no se trata de países del sur o del norte. Esto es sobre el respeto del derecho internacional y los derechos humanos como principios fundamentales para vivir juntos, y esto es aplicable en Ucrania, en Gaza y en cualquier otro

conflicto del mundo".

"Tenemos que proteger los derechos de los civiles. Los próximos pasos de este encuentro son cruciales. Respetar la defensa del territorios y los derechos humanos es fundamental", sostuvo.

Y él mismo, ayer, en su cuenta de X, resaltó la sirtación: "Entre más de 90 países, Chile fue uno de los cuatro invitados a la declaración al cierre de esta Cumbre por la Paz, junto a los organizadores Suiza y Ucrania. El compromiso de nuestro país con el derecho internacional y los derechos humanos es só-

lido y no es una política solo de mi Gobierno, es una visión de Estado. Orgulloso de representar estos valores ante el mundo en nombre de Chile".

## FUERTE DECLARACIÓN

### El "fuego amigo" del P. Comunista

Una declaración emitió ayer el PC en la que reconoce el rol del Presidente Boric en política exterior, pero pone duda de la orientación de la Cumbre en Suiza. Indica que esta "no obligatoriamente tendrá la eficacia del proceso para construir un acuerdo político que resuelva la Paz". Agrega que "la perseverante y condenable política intervencionista de EE.UU., la prepotencia para no asumir acuerdos ampliamente mayoritarios de la ONU. Las políticas inhumanas y criminales con que imponen cercos y bloqueos según sus intereses intervencionistas, nuestra propia historia como país que sufrió el genocidio y exterminio no conocido en nuestra historia con un rol directo del imperio, nos exige actualizar nuestra política anti imperialista".

Varios países que asistieron a la Cumbre, sin embargo, no firmaron la declaración final de la reunión; una decisión que ha aceptado el Gobierno ucraniano, que puntualizó que uno de los objetivos del encuentro era el de dar voz a todo tipo de opiniones.

Según una lista preliminar de países firmantes de la declaración final, India, Brasil, Colombia, México y Arabia Saudita no la suscribieron. Entre los no firmantes figuran países del llamado Sur Global, región que el presidente Zelenski quería ganarse en Suiza. Y eso marcó un disenso con gobiernos de similar inclinación política que Boric, matiz que se replicaría a nivel interno con una declaración del Partido Comunista (ver recuadro).

**PUBLIMETRO**